
   

Conseil d’école du deuxième trimestre 

 10 mars 2020  

 

Personnes présentes : 

Frédérique LEPLEUX, Nathalie LAIRY, Anne COSTA, Clémence GALLERET, Béatrice LEROUVILLOIS, Paul EDINGER, 

Christiane GIRARD, Natacha LESCRILL, Sabine AMRI, Serge FRIGOUT, Laure IBAZIZENE, Marie-Laure JAMES, Caroline 

ALLEAUME, Sylvie BOMPAIN, Elsa CALLAUX (enseignants)  Valérie PESNEL (AESH) Michelle HOSPEL (Volontaire 

Service Civique) Rudy NEWIADOMSKY (Conseiller Municipal) Morgane MANSART (Coordonnatrice éducation) Sylvie 

CORNU-DUBOIS (référente école)  Amélie HERGAS-TERUEL Alice BEAURUELLE Marion JEANNE Rupa RAOULX Céline 

LEULLIER (représentants des parents d’élèves), Frédéric PERNOT (directeur de l’école) 

Personnes excusées : 

Dominique PLE (IEN), Emmanuelle LESECQ (enseignante), Sylvie BLAIZOT (DDEN), Patrick ROCHER (AESH), Servane LE 

PRIELEC, Muriel CLAVURIER-TRIQUENEAUX, Gloria KRAEMER, Marie LEMAITRE-BOLOT, Marie THUMMEN, Benoit 

RAOULX, Jean-Luc DENIS, Marion LHERMITTE, Flora ASSIMINGUE (représentants des parents d’élèves) 

 

 

- Validation du compte-rendu du précédent Conseil 

Après un tour de table qui a permis de présenter aux membres du Conseil Mme Elsa Callaux, 

nouvelle enseignante remplaçante rattachée à notre école, ainsi que Michelle Hospel, volontaire 

de service civique (invitée), le compte-rendu du précédent Conseil est validé. 

Une question posée lors de ce précédent Conseil a eu une réponse depuis. Mme Blaisot, DDEN, a 

transmis au Conseil d’Ecole de ce soir par mail la réponse apportée par les élus au sujet de la 

prise en charge financière des frais de restauration pour les enfants des classes HA habitant hors 

Caen (voir compte-rendu du Conseil du 5-11-2019). 

Il a été répondu qu’un élève scolarisé en CHAM représente pour la ville de Caen un coût de 800 

euros (et sans compensation financière par les communes d’origine pour les enfants hors 

commune). Les élus ne souhaitent pas faire supporter davantage de charge au budget de la ville 

pour les enfants hors-commune. Les élus estiment que les familles domiciliées hors commune 

dont les enfants sont scolarisés en CHAM font un choix en toute connaissance. Pour les familles 

hors-commune aux revenus modestes, Mme François préconise qu’elles s’adressent au CCAS de 

leurs communes. 

Les représentants de parents font remarquer que cette situation créée une inégalité d’accès à ce 

parcours, et déplorent le fait que ceci ne leur ait pas été précisé lors de la réunion d’informations 

au Conservatoire. 

Mr Niewadomski propose que le sujet soit remonté à la DSDEN. 

 

 

 



   
- Point sûreté - sécurité - santé 

 

Un exercice PPMS type « Risques Majeurs » a été réalisé en élémentaire le mardi 11 février. Le 

mode d’alerte utilisé a été une information orale dans chaque classe par le directeur. La question 

récurrente liée à la différenciation des types d’alerte reste posée. Comme indiqué 

précédemment, l’étude de cette problématique est en cours au sein des services municipaux. 

Mme Mansart informe le Conseil de l’installation prochaine de boutons moletés sur toutes les 

portes de classes. Ce dispositif permettra, dans le cadre d’une intrusion, de verrouiller l’accès de 

chacune des pièces accueillant du public. 

Point sur l’épidémie de coronavirus : pour le moment, aucune mesure de confinement ou de 

fermeture de l’école n’est annoncée. Le taux d’absentéisme reste stable. Dans la mesure où la 

situation évolue très vite, la communication aux familles doit être réactive. Une page a été créée 

sur le site de l’école à cet effet. Les familles ont été informées via les cahiers de liaison que cet 

espace en ligne servirait à transmettre les informations et consignes au fil de l’eau, et ce jusqu’au 

retour à une situation normale. 

M. Pernot demande s’il est possible de remplacer dès maintenant les serviettes éponge qui 

servent aux enfants de maternelle à s’essuyer les mains. Les représentants de la Ville indiquent 

qu’ils répondent aux préconisations de l’ARS et de la préfecture. L’information sera remontée, 

néanmoins. 

Sur cette question de l’hygiène : l’équipe de la maternelle souhaite savoir si l’installation d’une 

machine à laver pourrait se faire à l’école. Ceci permettrait d’assurer des conditions d’hygiène 

encore meilleures, en répondant aux soucis du quotidiens (accidents de propreté ou de maladie 

des enfants, nettoyage rapide des torchons, serviettes, des changes). L’information sera 

remontée en mairie. 

Santé : des visites de la PMI et du Médecin Scolaire (Dr. Chasle – CMS d’Hérouville St Clair) sont 

en cours d’organisation, respectivement pour les enfants nés en 2016 et en 2014. 

 

- Présentation des projets des classes et de l’école 

Lors du précédent Conseil, faute de temps pour le faire de façon satisfaisante, les projets 

pédagogiques des classes et de l’école n’avaient pas pu être présentés. Il avait été décidé de 

mettre l’accent sur ce point essentiel lors de ce Conseil. Certains projets concernent une classe. 

D’autres sont le fruit d’un travail inter-classes ou inter-écoles. D’autres projets concernent l’école 

dans son ensemble. 

Classes de Maternelle : les classes participent au projet « Ecoles Fleuries » une nouvelle fois, 

suite aux actions menées les années précédentes (deux Prix Nationaux). Cette année, en raison 

du fait que bon nombre d’enfants de l’école ne possèdent pas de jardin, l’objectif est de montrer 

que l’on peut jardiner autrement, même en appartement. Une participation financière de l’APE 

est en cours de discussion. Dans ce cadre, les membres de l’APE présents soumettent l’idée de 



   
l’organisation d’une vente type « marché de printemps ». Les enseignantes remercient les 

services de la ville pour le nettoyage du jardin de la maternelle.   

TPS et PS-MS : pêche dans l’estuaire de l’Orne, le mardi 30 juin. Une sortie au cinéma est à 

l’étude pour la classe de Mme Lepleux. 

Mardi 24 mars : un musicien viendra présenter et travailler avec les enfants autour des 

instruments insolites (tambours d’eau, coquillages, …) dans les 4 classes de maternelle. Merci à 

l’APE qui participe à 50% du budget. Cette journée sera l’occasion de fabriquer des instruments 

qui seront utilisés lors du Carnaval de l’école le 10 avril. 

MS-GS et GS : « Corres’Folk », projet danses traditionnelles, avec correspondants d’autres 

écoles (école Lemière et Haie Vigné). Les classes doivent apprendre des chorégraphies et en 

inventer une. Des bals folks se tiendront début avril. Participation à « École et cinéma » et au prix 

littéraire « les incorruptibles ». 

CP : le projet musical mené avec Rudy Gress, intervenant au Conservatoire, s’est terminé. Il était 

centré sur un travail du lien entre la musique et les peintures de Robert Delaunay, « rythmes et 

couleurs ». 

CP : correspondance avec CP de St Aubin sur Mer : rencontres en fin d’année (château de Falaise 

et sortie à St Aubin sur mer à la plage) 

CP-CE1 et CE1-CE2 : le projet musical mené avec Rudy Gress, intervenant au Conservatoire, s’est 

terminé. Il était centré sur le lien entre la musique et arts du cirque. Les enfants ont présenté 

leur « Fun Circus » devant les familles et les enfants de l’école. Ils se sont déplacés pour 

présenter leur spectacle à l’école Lemière (représentation prévue également à l’école Bosnières, 

annulée en raison de la météo). 

CP-CE1 : projet en cours : mathématiques et technologie : basé sur la démarche « Maths en 

Vie », il s’agit de la modélisation du logement de fonction de l’école, et de l’étude des techniques 

de construction, et d’économies d’énergie, en lien avec un bureau d’étude. La restitution de ce 

projet (plan, maquette) se fera le 9 juin. 

CE1 HA :  Novembre : intervention de l’association « Enfance et Partage » autour des droits des 

enfants. Visites thématiques des collections du Musée de Normandie (les métiers d’autrefois en 

Normandie).  

CE2 HA : visites thématiques au Musée de Normandie. 16 juin : visite du village Ornavik  

CE2-CM1 : Incorruptibles et Ecole et Cinéma – projet Rudy : mettre en musique des poésies 

apprises 

CM1 HA : Participation au projet ]Interstice[ . Il s’agit d’un projet mêlant art et numérique, 
pendant lequel la classe réfléchira avec un intervenant, M. Garnavault, à la conception et à la 
réalisation d’un objet connecté. La particularité de cette classe Instrument oriente la thématique 
de la recherche vers une utilisation détournée des instruments des enfants. 8 classes de la ville 
participent à ce projet, qui sera restitué lors du festival ]Interstices[ début mai, ainsi qu’à l’école 
et au Conservatoire. 



   
CM2 : Un projet de chorale est en cours de construction avec le collège. Plusieurs RDV sportifs 

vont avoir lieu : Découverte du volley-ball au collège Brunet, participation aux foulées de la 

liberté le 12 juin, participation au Caen Nature Festival le 25 juin. 

Classes HA : les 4 classes préparent le traditionnel spectacle de fin d’année, qui sera donné le 26 

juin au Grand Auditorium du Conservatoire. Tous les enfants de l’école seront invités à la 

répétition générale. Il leur est proposé d’apprendre un chant du spectacle qui pourra être chanté 

avec les artistes. 

CE2-CM1 : projet musical avec le Conservatoire autour de la mise en musique de poésies et du 

travail sur le rythme.  

CM1-CM2 : projet photographie et patrimoine en lien avec le Musée de Normandie (exposition 

Mériel), l’ARDI (découverte de l’histoire de la photographie, utilisation de sténopés), et une 

artiste, M.Céline NEVOUX-VALOGNES, photographe, qui viendra à l’école travailler avec les 

enfants pendant 9h (prises de vue et post-production sur ordinateur). Une restitution de ce 

travail sera faite le 9 juin. 

Section Internationale : le mercredi précédant Noël, les enfants et leur enseignante sont allés 

offrir aux passants des chants de Noël, dans les rues Caennaises. 

Classe de Paul Edinger. M. Edinger est en réflexion autour des pratiques pédagogiques 

innovantes appelées « classes flexibles », où la place de l’enseignant, des enfants, l’organisation 

du travail et des espaces sont repensés. A ce titre, il a été accueilli par des collègues impliqués, 

dans les écoles Restout, Vieira da Silva (REP+ à Caen), et se rendra à l’école Henri Sellier de 

Colombelles. Quelques aménagements à moindre coût sont nécessaires, et se font avec l’aide 

des services techniques (abaissement du tableau, mise en place d’assises et d’affichages variés). 

Le point de blocage se situe au niveau des pupitres des enfants, qui n’autorisent aucune 

modification ou souplesse dans l’organisation. Une demande de tables individuelles sera faite 

dans le cadre de la procédure habituelle. Une liste de petits travaux a été transmise. 

Participation de 7 classes au prix littéraire : les Incorruptibles : 5 livres à lire dans l’année, à lire à 

la maison et à l’école, puis vote pour les livres préférés. 

Ecole et Cinéma : 7 classes participent cette année à ce projet de découverte du 7e Art 

(projections au Lux et travail en classe avant et après. 3 films par an sont ainsi étudiés. 

Le site Internet est en ligne. La partie administrative est en place, ainsi que la salle des maîtres 

virtuelle. Les contenus des classes seront mis en ligne petit à petit. 

Le 9 juin, l’école organisera une journée « Ensemble », dont l’objectif est d’ouvrir l’école aux 

familles pour leur présenter les projets de l’année et les faire participer à des temps partagés. 

Plus de détails à venir. La ville de Caen a accordé une subvention de 1200 euros pour la tenue de 

cette journée. 

Lieu de formation : Des formations d’enseignants ont lieu régulièrement, les mercredis. L’Ecole 

Henri Brunet s’est proposée pour accueillir ces temps où les enseignants de la circonscription 

réfléchissent ensemble à leur métier, et aux façons de faire réussir tous les élèves. Ces 



   
formations ont lieu dans la salle polyvalente, ou dans la salle informatique. Merci à la Direction 

de l’Education pour la mise à disposition de ces espaces et pour la livraison de chaises en nombre 

suffisant. 

Journée des ATSEM : la journée nationale des ATSEM aura lieu le 20 mars prochain. Un petit 

goûter sera proposé à 16h30. 

Restout du Cœur : en décembre dernier, l’école s’est associée au projet initié par l’école Restout, 

une collecte de denrées alimentaires a été réalisée, au profit des Restos du Cœur. L’école 

remercie les nombreuses familles qui ont participé. 

Carnaval : le Carnaval de l’école aura lieu le vendredi 10 avril au matin. 

Fête de l’école : la date retenue est le mardi 30 juin après l’école. 

 

- Rentrée 2020-2021 : premières informations 

 

Arrivée d’une Unité d’Enseignement Externalisée de l’IME APAEI (Rue Elie de Beaumont -Caen). 

Toutes les structures médico-éducatives devront d’ici quelques années mettre en place des 

dispositifs externalisés dans des écoles (IME, ITEP, IEM). L’équipe enseignante a été avertie en 

janvier de l’arrivée d’une UEE à la rentrée prochaine. D’autres UEE ont été ou seront intégrées 

dans d’autres écoles de Caen. La préparation de cette arrivée se fait petit à petit. Mme Plé, IEN, 

et l’équipe de direction de l’IME viendront vous présenter le dispositif lors du Conseil d’Ecole du 

troisième trimestre (le mardi 23 juin à 18h). L’objectif de cette externalisation est de favoriser la 

socialisation des enfants concernés, et de permettre à leurs familles de garder un lien avec une 

école. Les enfants accueillis à l’IME sont des enfants atteints d’un handicap mental. 5 à 6 enfants 

seront concernés à la rentrée, et seront présents le matin, avec une enseignante spécialisée et 

un éducateur de l’IME. Des inclusions dans les classes traditionnelles sont prévues, sur des temps 

courts et des objectifs précis. L’espace occupé par l’UEE sera la classe occupée par Mme Lesecq. 

Outre l’aspect pédagogique, et humain, la préparation logistique doit permettre à l’UEE d’être 

opérationnelle dès la rentrée.  

Mme François, Maire- Adjoint, Mme Plé, IEN, l’équipe de l’IME et M. Denolle, Directeur de 

l’Education seront présents demain matin pour envisager les travaux.  

 

Effectifs : nous n’avons pas d’information à ce jour sur la carte scolaire. Des difficultés 

particulières existent dans cette école pour anticiper les effectifs à venir. Les voici : recrutement 

des classes HA (avec la possibilité d’inscrire les fratries), recrutement en section Internationale, 

possibilité pour les fratries des enfants de l’IME d’être inscrites ici, turn-over important au village 

2choseslune, ou encore nombre d’enfants de GS dérogataires, et qui doivent redemander une 

dérogation pour continuer leur scolarité ici. Ces données sont connues tardivement, et peuvent 

faire fluctuer les prévisions d’effectifs jusqu’à la rentrée.  



   
Classes à Horaires Aménagés : les inscriptions aux tests d’entrée se déroulent jusqu’à vendredi. 

Le CRR nous a informé que le nombre de candidatures était en hausse par rapport à l’an passé 

(33 pour le moment, pour 24 places en CE1 HA, et 2 en CE2 HA). Des désistements peuvent 

arriver. 

Section Internationale : 4 nouveaux élèves ont été admis en cours d’année. Pour la rentrée 2020, 

les tests se dérouleront le mercredi 3 juin. Un Conseil de Section Internationale se tiendra le 23 

mars prochain. Les parents d’élèves élus de cette section ont rédigé un courrier à l’attention de 

Mme la Rectrice, pour évoquer la situation contractuelle de Mme Alleaume, ainsi que la visibilité 

et l’ouverture à l’international de cette section. Nous reviendrons sur ce sujet lors du prochain 

Conseil. Certains de nos élèves actuellement en GS sont bilingues. Il leur sera proposé de passer 

les tests d’intégration. 

Collège : Mmes les Principales des Collèges Brunet et Pasteur sont venues rencontrer les familles 

de l’école en janvier dernier, lors de deux réunions d’information. La procédure d’inscription a 

débuté, les résultats des demandes de dérogation seront rendus publics au mois de juin 

prochain. Une journée au collège Brunet est organisée le mardi 17 mars prochain. Afin de 

présenter la section « Volley-Ball », les enfants de CM2 bénéficieront de 6h de découverte de ce 

sport, dans le gymnase du collège, en mars-avril. 

 

- Demandes de travaux  

En lien avec l’arrivée de l’IME : préparation de la salle de classe de Mme Lesecq, au premier 

étage (peinture, déplacement de son mobilier et de son tableau, installation d’un vidéo-

projecteur). 

En lien avec le projet pédagogique de Mr Edinger : installation des panneaux de contre-plaqué 

selon le plan fourni. 

Pour la maternelle : demande de mise à disposition d’un réfrigérateur et d’un lave-linge. 

Les petits travaux seront gérés via la procédure systématique classique. 

 

- Questions transmises par les parents d’élèves 

 

3 questions ont été transmises par les représentants de parents élus. 

Comment sont organisés le nettoyage et la surveillance des sanitaires de la cour élémentaire ?  

Des rondes sont effectuées par les enseignants et le directeur à chaque récréation. Pendant la 

période hivernale, certains élèves profitaient des radiateurs présents dans les sanitaires pour se 

réchauffer sur les temps de récréation et pendant la pause méridienne. Les études montrent que 

les situations de harcèlement se déroulent dans les « coins », notamment dans les sanitaires. 

Aussi, l’équipe est très vigilante sur ce point. Concernant la propreté : les toilettes sont nettoyées 

quotidiennement. 



   
 

 

Quelle est la place des écrans en maternelle ?  

Des écrans sont utilisés par les enseignantes de maternelle, sur des temps précis, et dans le 

cadre d’activités pédagogiques. Pendant les récréations, lorsque la météo ne permet pas de 

sortir dans la cour, un roulement dans les espaces intérieurs (BCD, salle de motricité, salle 

garderie) est organisé. 

Pourquoi le transport en bus vers le Stade Nautique n’est pas possible pour les CM ? 

Il s’agit d’une décision municipale. La possibilité pour les plus grands élèves de s’y rendre à pied 

ne rend pas nécessaire cette prise en charge.  

 

- Bilan coopérative scolaire 

 

 

Fin du Conseil à 20h. 

Le Conseil d’Ecole du 3e trimestre se tiendra le mardi 23 juin de 18h à 20h. 


